

SKRIPSI

PELAKSANAAN HAK NARAPIDANA LANJUT USIA UNTUK MENDAPATKAN PELAYANAN KESEHATAN YANG LAYAK

(Studi di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Padang)

*Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan Memperoleh Gelar Sarjana Hukum di Fakultas
Hukum Universitas Andalas*



DOSEN PEMBIMBING:

- 1. NELWITIS, S.H., M.H**
- 2. RIKI AFRIZAL, S.H., M.H**

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2021

PELAKSANAAN HAK NARAPIDANA LANJUT USIA UNTUK MENDAPATKAN PELAYANAN KESEHATAN YANG LAYAK

(studi di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Padang)

ABSTRAK

Lembaga pemasyarakatan merupakan institusi terakhir dalam sistem pemidanaan peradilan pidana yang mempunyai peran penting untuk melakukan pembinaan terhadap narapidana. Dalam menjalani pembinaan, semua narapidana mempunyai hak kesehatan yang sama termasuk narapidana lanjut usia. Narapidana lanjut usia di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Padang memiliki keterbatasan kesehatan fisik dan mental sehingga membutuhkan perlakuan khusus dibidang pelayanan kesehatan agar mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak sebagaimana bentuk haknya dalam Pasal 6 Peraturan Menteri Hukum dan HAM No.32 Tahun 2018 Tentang Perlakuan Terhadap Tahanan dan Narapidana Lanjut usia . Berdasarkan hal tersebut penulis sangat ingin mengkaji permasalahan ini adapun rumusan masalah penelitian ini: 1) bagaimana pelaksanaan hak narapidana lanjut usia untuk mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak di lembaga pemasyarakatan kelas II A Padang? 2) Apa saja hambatan bagi lembaga pemasyarakatan Kelas II A Padang dalam memenuhi hak narapidana lanjut usia untuk mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak? Adapun penelitian ini menggunakan metode yuridis empiris, yaitu pendekatan dengan memadukan bahan-bahan hukum dengan data primer yang diperoleh di lapangan. Penelitian ini bersikap deskriptif yaitu menggambarkan keadaan hasil-hasil penelitian baik yang bersumber dari peraturan perundang-undangan maupun hasil wawancara berkaitan dengan hal yang akan penulis teliti dan dilengkapi studi dokumen. Hasil penelitian ini menggambarkan pelaksanaan hak untuk mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak bagi narapidana lanjut usia belum terlaksana cukup baik. Hal ini terlihat dari belum maksimalnya implementasi pelayanan dan sarana prasarana yang layak untuk mendukung kesehatan narapidana lanjut usia. Dari segi pelayanan kurangnya tenaga medis sehingga kurang diperhatikan narapidana lanjut usia yang berada di Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Padang. Kendala-kendala yang dihadapi dalam pelaksanaan hak narapidana lanjut usia untuk mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak adalah kurangnya pemahaman dan pengetahuan petugas pemasyarakatan, kurangnya kapasitas Lembaga Pemasyarakatan Kelas II A Padang serta tidak adanya tim medis khusus. Daru kendala-kendala tersebut suda ada upaya kesehatan dari tenaga kesehatan yaitu upaya promotif, preventif, kuratif dan rehabilitasi. namun petugas lapas sedang tahap proses dalam memahami hak-hak khusus narapidana lanjut usia khususnya dibidang pelayanan kesehatan. Agar tercapainya pelayanan kesehatan yang maksimal di Lembaga Pemasyarakatan kelas II A Padang. diharapkan Lembaga pemasyarakatan Kelas II A Padang dapat menerapkan hak narapidana lanjut usia untuk mendapatkan pelayanan kesehatan yang layak sesuai dengan peraturan perundang-undangan yang berlaku.

Kata Kunci : Pelayanan Kesehatan, Narapidana Lanjut Usia, Lembaga Pemasyarakatan